

PRINTEMPS 2022

Ensemble

N°5

LIMOUX

Carnaval ...
le feu, la vie !



La revue d'information
de la ville de LIMOUX

SAINT-ANTOINE

Un primeur 7 jours sur 7

En octobre dernier le magasin TMS Primeur a ouvert ses portes au 13 rue Pierre-Curie dans le quartier de Saint-Antoine à l'emplacement de l'ancien Vival. Les Limouxins y retrouvent un dépôt de pain et de viennoiseries, des fruits, des légumes frais ainsi que de l'épicerie. Ouvert tous les jours de 7h-13h et de 16h-19h.



MONTE CRISTO Un parking pour plus de sécurité



Depuis deux ans, des travaux sur le complexe sportif de Monte Cristo ont été entrepris. Dans un premier temps, la réfection des sols et murs des grandes et petites salles en 2020, puis la réfection des façades des vestiaires et toilettes pour l'année 2021.

L'amélioration des salles a favorisé un regain de la fréquentation par les associations. Devant ce constat, un parking a ainsi été créé début mars grâce à un travail conjoint des services Sports-Enfance-Jeunesse et Techniques ! Les utilisateurs de cette structure au même titre que les agents de l'USSAP pourront bénéficier ainsi d'un parking supplémentaire sécurisé.

Sommaire



BUDGET
PAGE 4 ET 5



TRAVAUX
PAGES 8



SOLIDARITÉ
PAGES 11



CARNAVAL
PAGES 14 ET 15



ENVIRONNEMENT
PAGE 9



TERROIR
PAGE 16

Ensemble

LIMOUX

REVUE D'INFORMATIONS DE LA VILLE DE
LIMOUX.

49, rue de la Mairie, 11300 LIMOUX.

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Pierre Durand. CONCEPTION : Arnaud Tournié Millesime Packaging. RÉDACTION : Jean-Marc Seijo-Lopez, Arnaud Tournié., CRÉDITS PHOTOS : Mairie de Limoux, Didier Donnat-Le

Photographe, DR.

IMPRESSION : Le Limouxin

TIRAGE : 6 000 ex.

DÉPÔT LÉGAL : à parution.



Tout pour Limoux

Chères Limouxines, chers Limouxins,

"Voilà le printemps et Limoux se pare de ses couleurs de fêtes. Notre Carnaval a retrouvé ses Arcades, carabènes et entorches ont virevolté, renouant le fil de nos traditions. Rien n'était simple mais tout a été fait avec le Comité du Carnaval pour que Meunier, Pierrots et Goudils nous redonnent le sourire.

La sortie des mesures sanitaires est maintenant derrière nous, je remercie les 50 soignants et non-soignants qui se sont dévoués de janvier 2021 à mars 2022. Leur implication et leur sens du service nous ont permis de vacciner plus de 30 000 personnes.

Enfin, comment ne pas saluer nos rugbymen, qui, lors de la finale du Championnat ont livré un match plein face à une belle équipe carcassonnaise. La victoire, toujours capricieuse, nous a échappé. Qu'à cela ne tienne, la ferveur du public limouxin, la reconnaissance de tous lors de ce week-end exceptionnel et la fête place de la République montrent que ce n'est que partie remise. Laurent, Maxime, le staff et l'équipe nous ramènerons « le bout de bois ». La Ville les soutiendra dans cette mission.

Certes, ce mandat qui nous mobilise est soumis aux enjeux que sont la guerre en Ukraine et ses incidences, ainsi que le changement climatique et ses bouleversements. Limoux a exprimé en quelques heures sa solidarité, celle dont vous avez fait preuve en apportant votre secours à l'Ukraine martyrisée, comme en accueillant dans nos maisons celles et ceux qui ont sollicité notre aide. Rien n'est réglé et le vent mauvais souffle toujours sur l'Ukraine, sur l'Europe et le monde. Mais rien n'est perdu tant que force, solidarité et fraternité continuent à guider les femmes et les hommes de bonne volonté. Notre programme que vous avez plébiscité en 2020 bas son plein, comme le démontre le compte-rendu du budget primitif dont vous trouverez le détail dans ce numéro : sur 83 plans d'action, 23% sont réalisés et 50% sont lancés grâce à l'engagement des élus de la majorité, de l'implication de nos équipes et de nos partenaires. L'objectif est d'améliorer le cadre de vie et l'offre de service à l'attention des Limouxines et Limouxins.

Economie d'énergie et écologie, comme nous l'avions anticipé, sont au cœur de nos projets, répondant à notre échelle aux enjeux environnementaux. Nous engageons un grand plan de rénovation énergétique sur l'ensemble de nos bâtiments communaux. De même, nous lançons également l'effacement progressif des réseaux aériens de nos rues, ainsi que la modernisation de notre réseau d'éclairage public. Dans le courant de l'année nous aurons terminé le déploiement du réseau chaleur bois qui fournira en énergie les



bâtiments communaux et les institutions partenaires (le Centre hospitalier, l'USSAP, l'Institut Saint-Joseph...) avant d'être ouvert aux particuliers.

Face aux aléas climatiques, nous aménageons sur le flanc versant de LIMOUX un bassin de rétention et attendons prochainement les conclusions de l'étude que mène le SMMAR à notre demande pour décliner ses préconisations afin de protéger au mieux les biens de nos concitoyens.

Nous continuons notre action par l'aménagement de la rue Saint-Victor ainsi que par la deuxième tranche de rénovation de la Miséricorde. De même, nous nous sommes portés ac-

quéreurs d'un îlot insalubre rue Barberouge, qui nous permet de créer un parc ; véritable poumon vert en centre-ville. Nous créons également deux aires de jeux, toujours en lien avec les attentes exprimées par nos enfants, sur les quartiers de Flassian et de la route de Chalabre. Enfin, nous allons continuer à développer nos zones de circulation douce et piétonnière en hyper centre.

Notre ambition pour les Limouxines et les Limouxins est grande afin d'adapter notre ville aux enjeux actuels et futurs. Développer ainsi une offre de logement adaptée aux seniors qui veulent revenir en ville comme aux jeunes qui veulent s'y installer. Le succès de notre programme façades incarne cette volonté comme la création de la résidence Victor-Hugo. Les travaux engagés par nombre de privés et bailleurs en centre-ville et nos futures réalisations sur le site de l'ancienne clinique et de de la tour Chalabre reflètent cette dynamique engagée. Enfin, nous créons et aménageons rue des Augustins, la Maison des Services qui regroupera dès cet été nos services de proximité et nombre de partenaires. Ceci nous permettra de trouver en centre-ville une dynamique de services au bénéfice de tous.

Cette année nous réserve de belles surprises dans le domaine événementiel avec le retour et le succès de notre BRASS FESTIVAL. Elle se continuera avec l'année DELTEIL, le Festival NAVA, PERCU'SUD, les BULLES SONORES et une kyrielle d'événements qui feront résonner notre ville.

Limoux, sous le soleil printanier, se pare de tous ses atours. Portez-le et dites-le autour de vous, comme le poème en prose « Ode à LIMOUX » de Joseph DELTEIL le proclame : l'élan, la vie et le bonheur sont Limouxins.

Pour que vive LIMOUX
Votre Maire

Pierre Durand

FINANCES La transformation de

Le budget primitif constitue le premier acte du cycle budgétaire annuel de la Ville et se traduit par un document de prévision en dépenses et en recettes pour l'année à venir soumis aux principes des finances publiques (équilibre, annualité, unité, universalité, spécialité). Voici un résumé non-exhaustif des actions prévues.

AMÉNAGEMENT URBAIN 925 000 €

- Réaménagement de la place de la République,
- Réhabilitation de l'ancien Hôtel de police,
- Études pour la réalisation de la 3^e tranche route de Chalabre,
- Etude en vue de la rénovation de la Rue de la Mairie,



- Études pour la création d'un parvis de l'Hôtel de ville,
- Permis d'aménager : opération Route de Pieusse : Caserne, Crèche, Stade, Salle polyvalente.

HABITAT/COMMERCE 680 000 €

- Lancement de l'étude pour l'Opération d'Amélioration de l'Habitat et Promotion du dispo-

sitif De Normandie,

- Partenariat avec la Chambre des Métiers pour la création d'un réseau professionnel et l'installation de nouveaux artisans,
- Lancement du programme **Entreprendre au cœur des territoires pour la dynamisation du commerce en Centre ville.**

PATRIMOINE 1 000 000 €

- Mise en valeur lumineuse du patrimoine et rénovation de l'éclairage public,
- Aménagement de l'espace public rue Barberouge,
- Finalisation des études pour l'aménagement du pont neuf,
- Poursuite de la rénovation de l'église de la Miséricorde,
- Effacement des réseaux aériens du Tivoli.
- Accentuation du Plan Façades. 20 façades réalisées à ce jour,
- Renforcement du cheminement culturel de la ville.

SECURITÉ 925 000 €

- Recrutement d'un poste pour la Police municipale (depuis 2021 : + 4 ETP),
- Renforcement du parc de vidéo surveillance,
- Réalisation de dispositifs de sécurité Route de Magrie,
- Limitation de la vitesse Route de St-Polycarpe (étude),
- Travaux de sécurisation des traversées de la RD 118,
- Structuration de la réserve civile communale.

MOBILITÉS 900 000 €

- Programme pluriannuel de réfection de voirie,



- Création de voies douces Route de Saint-Polycarpe et berges de l'Aude (Petite ville),
- Piétonisation de la rue Saint-Victor,
- Organisation des transports en agglomération + de 150 000 passagers par an.

SOLIDARITE 1 000 000 €

- Poursuite des actions dans le cadre du contrat de ville,
- Maison des services – Rue des Augustins,
- Développement de la plateforme Limoux prend soin de vous (200 personnes suivies),
- Création de la fonction de conseiller numérique,
- Recrutement d'un médiateur Adulte relais à temps plein au sein du Service Médiation.

DEV. DURABLE 600 000 €

- Réalisation de travaux d'économie d'énergie dans les bâtiments publics,
- Mise en production du réseau de chaleur urbain,

ENFANCE - JEUNESSE 800 000 €

- Renforcement de l'accueil de stagiaires au sein des services (55 en 2021, + 139 %),
- Conseil Municipal des Jeunes,
- Organisation des assises de la Jeunesse 2022,
- 153 jeunes accueillis en 2021 au titre des emplois saisonniers,
- + de 220 enfants/ados accueillis lors des animations vacances,
- Création d'une aire de jeux située à Flassian avec la participation des écoles.

ÉDUCATION 1 600 000 €

- Installations de 44 capteurs CO² dans les écoles de la ville,
- Mise en œuvre du Plan numérique pour les classes élémentaires, et renforcement du numérique dans les écoles maternelles,
- Rénovation de l'école maternelle PREVERT,
- Renforcement du portail Famille pour les réservations et le paiement en ligne de la cantine et des ALAE.

TOURISME 250 000 €

- Refonte du site Internet de la ville,
- Développement de la promotion de l'aire de camping cars, (+ de 1 300 nuitées en 6 mois/20000 € de chiffre d'affaires),
- Aménagement du camping,
- Développement des préconisations du label Plus beaux détours de France,
- Kiosque d'information sur LIMOUX pendant l'été.

la ville se poursuit

PRÉVENTION INONDATIONS

600 000 €

- Assistance des particuliers au diagnostic Vulnérabilité de l'Habitat et financement à 100% du reste à charge (plus de 50 particuliers accompagnés et financés),
- Participation financière aux travaux de lutte contre la vulnérabilité des habitations,
- Travaux de protection.



ENVIRONNEMENT

1 000 000 €

- Etudes pour la réalisation d'un atlas de la biodiversité,
- Sécurisation de l'approvisionnement en eau potable de la ville,
- Mise en valeur des sentiers de randonnées,
- Installation de containers enterrés Place Jolly, emplacement des toilettes à Flassian.

AGRICULTURE

75 000 €

- Accompagnement financier de la ville au projet de Maison des Vins porté par le syndicat du cru,
- Accompagnement à l'installation d'agriculteurs.

SPORT

2 000 000 €

- Réhabilitation du gymnase Treymesaygues, et programmation de travaux sur les installations sportives,
- Réhabilitation des vestiaires du stade de l'Aiguille,
- Réfection des éclairages sportifs,
- Etude sur la création d'un espace réservé aux sports urbains,
- Etude sur la construction d'un DOJO (plan 1000 Dojos pour Paris 2024).

SOUTIEN AU TISSU ASSOCIATIF

700 000 €

- Maintien du niveau d'accompagnement et de soutien de la ville.
- Organisation du Forum des Associations en Septembre.

CULTURE - ÉVÈNEMENTIEL

1 755 000 €

- Renforcement de l'accompagnement de la ville dans la filière culturelle et événementielle du territoire,
- Relance du CARNAVAL,
- Festival théâtral NAVA,
- Année DELTEIL,

■ BULLES SONORES,

■ Saison 2022 – MUSÉE DU PIANO.

PARTICIPATION / CONCERTATION

- Développement d'échanges et de rencontres au sein des quartiers, organisation de la tournée des Comités de quartiers,
- Installation du conseil économique, social et environnemental,
- Consultation des professionnels sur le projet d'aménagement de la Place de la République,
- Sondage sur l'utilisation du parking GAMM VERT.



RÉNOVATION Nos écoles font peau neuve

Le projet était annoncé depuis l'arrivée de la nouvelle équipe municipale. Pour un montant de 350 000 €, l'école Jacques Prévert va connaître dès juillet de gros travaux d'isolation thermique afin de générer des économies d'énergie qui seront bénéfiques pour l'environnement mais également pour le confort de nos enfants et du personnel. Les trois bâtiments du complexe scolaire connaîtront ainsi la mise en place d'un isolant déroulé pour les combles, le doublage des parois chauffées en contact avec l'extérieur, des travaux de peinture sur le doublage mis en place pour les parties présentant un intérêt patrimonial et sur l'ensemble des menuiseries, l'isolation en sous face du plancher de la cave (partie accessible), la réalisation de sols souples. Le remplacement des plafonds avec mise en place d'un isolant sur le bâtiment B et l'isolation par l'extérieur de l'ensemble des façades pour le bâtiment C.

Au total, afin d'accompagner ce dynamisme au niveau de la rénovation de nos équipements scolaires, plus de 444 000 € de travaux d'entretien et de rénovation ont été ainsi programmés en 2021 et 2022 sur les six écoles publiques de la ville. La rénovation globale de Victor-Hugo est, quant à elle, prévue sur 2024-2025.



INNOVATION Limoux au temps jadis



L'équipe municipale a commencé l'installation dans notre ville d'une exposition à ciel ouvert, illustrant nos rues et nos sites emblématiques intitulée : « Raconter Limoux au temps jadis ». Des pupitres vont ainsi inviter Limouxins et visiteurs à découvrir, ou à redécouvrir les trésors de notre cité. Les plus anciens pourront se souvenir et les plus jeunes découvrir, tel est l'objet de cette exposition par les rues de notre ville :

Place de la République, rue des Augustins, rue Jean Jaurès, Promenade des Marronniers, Promenade du Tivoli, porte rue de la Goutine, Île de Sournies, Notre Dame de Marcellie, rue de la Mairie ainsi que Vendémies.

Le spectateur va s'immerger dans les images du passé et découvrir le Limoux d'Antan sous deux formats : des pupitres (visuel + texte) ainsi que des bâches (uniquement visuelles) aux formats différents sur les vitrines de certains locaux commerciaux vacants. Aujourd'hui 10 pupitres sont installés et dans les jours à venir 16 de plus seront mis en place pour atteindre 26 (avec Vendémies).



COURS DES COMPTES Des recommandations pour un fond de roulement robuste

Depuis plusieurs années, le travail des magistrats de la chambre régionale des comptes a évolué, pour passer d'un strict contrôle, à un accompagnement pour une meilleure gestion. La Chambre a ainsi procédé au contrôle des comptes et de la gestion de notre commune pour les exercices 2014 et suivants. Voici un résumé des recommandations et ce qu'il faut retenir de ce contrôle.

RECOMMANDATIONS

1 En lien avec l'intercommunalité transférer les équipements communaux à rayonnement intercommunal.

Ce qui a été fait : intercommunalisation de l'ALSH de Ninaute, des crèches, de l'école de musique, de la déchetterie...

Ce qui reste à faire : mutualisation de la politique culturelle, études d'opportunité concernant piscine, musées et cinéma.

2 Elaborer un projet d'administration pour construire une identité mutualisée à la ville et à la communauté de communes. **Ce qui a été fait :** mutualisation des fonctions paye, commande publique, chantiers d'insertion, Application du droit des sols.

Ce qui reste à faire : missions confiées au DGS de la commune notamment en matière de mutualisation, Réflexion sur la création d'une structure mutualisée de la politique culturelle...

3 Dresser un bilan objectif de l'absentéisme pour construire un programme de prévention. **Ce qui a été fait :** contrôle de gestion interne portant sur les paramètres des ressources humaines, relance du dialogue social. **Ce qui reste à faire :** mise à jour du recueil des risques professionnels, travail coordonné avec la médecine du travail, amélioration de la qualité de vie au travail.

4 En lien avec le comptable public, rationaliser le nombre de régies.

5 Renforcer la capacité d'autofinancement par une maîtrise des charges de gestion. **Ce qui a été fait :** contrôle de gestion interne, établissement d'un programme pluriannuel d'investissements. **Ce qui reste à faire :** adoption du programme pluriannuel d'investissements, mise en place d'un plan pluriannuel de fonctionnement, rationalisation des charges (économies d'énergie, dématérialisation des procédures, ...)

CE QU'IL FAUT RETENIR Sur la situation financière

■ « Grâce à des taux d'imposition fixes depuis 1997, la stratégie communale de désendettement à long terme lui permet, [...] de dégager une capacité d'autofinancement favorable et de continuer à emprunter » (page 5 du rapport)

■ « Les taux d'exécution sont favorables pour les investissements en prenant en compte les restes à réaliser (RAR) qui sont justifiés : 87 % en dépenses et 102 % en recettes » (page 17 du rapport)

■ « Les enregistrements comptables et l'information des élus sont, dans l'ensemble, satisfaisants » (page 20 du rapport)

■ « Pour la période, la capacité d'autofinancement brute permet de couvrir intégralement l'annuité de la dette » (page 24 du rapport)

■ « Sa politique d'investissement est soutenable à long terme et adaptée à son financement propre » (page 26 du rapport).

■ « Pour la période sous revue, le fonds de roulement est robuste » (page 27)

Sur la fiscalité

■ « L'effort fiscal de la commune (1,62) est plus important que celui de sa strate de référence (1,21) en raison d'une rentabilité fiscale moins élevée résultant de bases cadastrales plus faibles » (page 10)

■ « Le produit des impôts locaux n'est que de 529 € par habitant à Limoux (547 pour la moyenne de la strate » (page 10)

■ « En comparaison des taux moyens des communes du département, son coefficient de mobilisation du potentiel fiscal est de 73,7 %. Inférieur à 100%, il révèle un gain fiscal nettement inférieur » (page 10)

■ « En considérant le potentiel fiscal agrégé, correspondant à la somme que produiraient les taxes si les taux moyens nationaux d'imposition étaient utilisés, ce dernier est inférieur de 3,6 M€ pour la commune » (page 10)

Sur la dette

■ « Pour la période, l'endettement de la commune est maîtrisé. Depuis 2014, son endettement consolidé M14 a diminué de 32,1 % soit - 4M€ » (page 26)

■ « Cette diminution a conduit à une amélioration de la capacité de désendettement de la collectivité (4,2 ans en 2019 contre 4,6 ans en 2015), Les emprunts ne sont pas considérés comme à risque et la commune n'a souscrit aucune ligne de trésorerie » (page 26).



AMÉNAGEMENTS La route de Chalabre poursuit sa modernisation



RÉPARTITION ET INTERVENANTS :

■ Lot 1 : Entreprise COLAS. Marché relatif aux terrassements généraux et voirie. Montant 277 000€ TTC.

■ Lot 2 : Entreprise CHAUVET TP. Lot relatif aux travaux de canalisations. Montant 185 000 € TTC.

■ Lot 3 : Entreprise ROBERT. Lot relatif à l'éclairage public. Montant 65 000 € TTC.

Montant total marché 527 000 € TTC.

■ A noter que l'entreprise audoise CBTP est intervenue pour le compte du Service des Ouvrages d'Art du Département pour la réalisation des trottoirs sur le pont.

SUBVENTIONS :

■ Région : Montant 120 000 €

■ Département : Montant 58 000 €

■ SYADEN : Montant 20 000 €

Depuis le mois de janvier, la Mairie de LIMOUX a fourni un large effort dédié à l'aménagement de la voirie de la route de Chalabre (RD 620) entre l'intersection de la route de la Digne d'Aval (RD30) et la route de Malras (RD102).

Ces travaux ont permis l'aménagement de 300 m de route dont les 170 m du pont. Cette route départementale est la 2^e en termes de trafic (7000 véhicules/jour) après la RD118 sur Limoux.

"Notre objectif était ici de remplacer et d'améliorer les réseaux, d'aménager la voirie et les trottoirs en harmonisant avec ceux qui ont été déjà faits au-dessus, de rénover la voirie (2x3 m) en laissant un passage pour les piétons pour la continuité et la sécurité, enfin de réduire le bruit lié au trafic par la pose d'un revêtement neuf. Ceci permet notamment d'être prêts pour le passage du Tour de France 2022", souligne

l'adjoint chargé des travaux et fervent de la Grande boucle, Jean-Pierre Tailhan. Le peloton passera en effet par Limoux, ce 19 juillet, à l'occasion de l'étape Carcassonne-Foix.

Voici les plus-values pour les usagers et les riverains : amélioration du réseau d'eau pluviale, remplacement des canalisations d'eau potable, réduction du bruit lié au trafic (revêtement neuf), continuité et sécurisation des piétons par la création d'un trottoir, remplacement des candélabres qui sont passés en éclairage LED ...

"Nous avons attendu le 10 janvier, après les fêtes de fin d'année pour continuer l'aménagement de cette voie. Je tiens à souligner, toujours dans le cadre de notre action favorisant les entreprises locales, que nos services ont effectué un découpage adapté pour les appels d'offres," conclut Pierre Durand.

CULTURES Les serres municipales en pleine action

Le service des espaces verts de la Ville est à l'œuvre toute l'année. Le travail remarquable des 13 agents, dont le responsable est Guillaume Garcia, est surtout mis en lumière à l'occasion du fleurissement printanier de Limoux. Cette année, plus de 5000 pieds ont ainsi été cultivés dans nos serres pour garantir le fleurissement des 20 hectares d'espaces verts limouxins dont les superbes contenants et jardinières suspendus.

Résultats : un label 3 fleurs pour les villes fleuries et le prix spécial du jury pour le concours Aude fleurie. Un prouesse limouxine réalisable grâce aux 400 m² de serres et un terrain de production de plus de 2000 m².



JEUNESSE

CITOYENNETÉ Le Conseil municipal des jeunes installé



"L'avenir d'une commune se construit au présent et vous, vous êtes à la fois le présent et notre avenir". Le 9 mars dernier, lors de l'installation des nouveaux conseillers municipaux jeunes, Pierre Durand résumait en quelques mots leurs futures fonctions. Le Maire soulignait le rôle citoyen de tous ces élus et le rôle qu'ils seront amené à jouer au sein de la collectivité dans le cadre de projets collectifs qu'ils devront proposer à une assemblée délibérante présidée par l'adjointe à l'éducation Magali Berlioz. "Le ou les projets que vous aurez choisis seront collectifs, ils devront s'adresser au plus grand nombre d'enfants de votre école, de votre ville..." Les enfants ont reçu des mains du maire une écharpe tricolore et des conseils pour la poser correctement, avant que ne retentisse la Marseillaise.

■ Liste des jeunes élus : Aaron AMADOR, Antonin RIQUELME, Emiline LESTENDIE, Sacha DEVOS, Soan BEAUMIER, Emilie ADAM, Louna VILLAUME, Tom REYGADE, Lylou GUINARD, Chloé MONTAGNE, Anaëlle CAUCHON, Arnaud BERNAL, Lena CHAUMOND, Maëlys GERME, Tristan GASTOU, Arthur AZAIS, Aanaëlle LEBRETON, Quentin REVERDY, Lucie FRAISSE RIBES, Jeanne BARTHAS, Eva MENDOZA, Augustin RIBES.

PASSATION Le Commandant Saddier à la tête des pompiers limouxins

L'ensemble des corps constitués, les représentants de l'État et les élus étaient présents ce 19 février, place de la République, pour assister à la prise de commandement de Julien Saddier. Placée sous la direction du colonel Beccari, la prise d'armes a dans un premier temps donné lieu au passage de commandement entre le lieutenant-colonel Guy Mestre (à droite sur notre photo) et son successeur (à gauche).

En fonction officielle depuis le 1^{er} février dernier, si le commandant a découvert son poste il y a peu dans la cité Blanquetière, il a effectué ses premiers pas dans le chalabrais. Ce fut le début d'une longue carrière qui conduit le sapeur-pompier en



région parisienne, en Haute-Marne et jusqu'en Ariège.

Présenté comme un homme de dialogue (anciennement chef des ressources humaines), le nouveau

patron des pompiers, âgé de 45 ans, sportif et enthousiaste, a formulé lors de cette cérémonie tout son engagement dans un corps au service de la population.

EN IMAGE

Une borne numérique pour le public

Une borne interactive est installée dans l'entrée de la mairie de Limoux depuis le 20 janvier. Elle permet désormais au public, habitants ou visiteurs d'accéder à toutes les informations en ligne !



ÉMOTION Ensemble pour soutenir l'Ukraine



Le 24 février 2022 en violation du droit international et du droit des peuples à disposer d'eux mêmes, Vladimir Poutine engageait l'invasion de l'Ukraine dans le mépris total de la charte des Nations Unies. L'Europe est donc aujourd'hui théâtre de guerre par la folie d'un homme. Une démocratie est assaillie et meurtrie, un peuple qui ne demandait rien est frappé, condamné à se terrer dans les sous-sols, à quitter villes, villages, maisons.

Début mars, les Limouxins mais également les habitants de la Haute Vallée ont tenu à afficher leur soutien devant les membres de la communauté ukrainienne présents pour cet événement. "Nous savons leurs inquiétudes, leurs espoirs et leurs attentes", soulignait Pierre Durand. "Ensemble, nous condamnons avec force cette invasion. Ensemble, nous exprimons notre soutien plein et entier aux dirigeants et au peuple d'Ukraine. Ensemble, nous saluons le formidable courage

des Ukrainiens face à un envahisseur supérieur en armes et en nombre, chaque jour gagné est l'annonce de leur future victoire.

L'escalade de la violence, les bombardements répétés et les attaques contre les villes et territoires ukrainiens constituent une grave menace pour la préservation de la paix et de la démocratie dans toute l'Europe. L'engagement des gouvernements occidentaux dont la France montre que nous sommes unis face à l'agression d'un pays libre et fier."

Un vent mauvais souffle sur l'Europe

"Tous les défenseurs de la démocratie dans le monde, et ici à Limoux, s'opposent au démembrement d'un État libre et démocratique en Europe. Devant cette stèle, nous, fils et filles de cette terre de résistance, nous savons que le soutien, la solidarité, l'accueil sont les principes qui nous habitent et fondent notre vision du monde.

La Haute-Vallée s'est donc mobilisée d'abord, en organisant au plan humanitaire une collecte de produits de première nécessité afin de les envoyer sur le théâtre des opérations militaires en Ukraine," poursuit Pierre Durand. "Ensuite, en lien avec le Département pour accueillir ceux qui ont été obligés de quitter l'Ukraine avant de retrouver leur pays pacifié. Enfin, par tous les signes et actes que nous pourrions engager, adresser un message fraternel à tous les ukrainiens, qu'ils sachent que le Limouxin, la Haute Vallée sont à leur côté. Un vent mauvais souffle sur l'Europe et nous devons préserver l'espoir qui fonde notre humanité. Saluons le peuple russe qui malgré le poids d'un pouvoir autoritaire manifeste son refus de la guerre. La résistance du peuple ukrainien, l'engagement des démocraties et la sagesse des peuples viendront à bout de cette tragédie qui se déroule à trois heures de notre pays."

COVID-19 Plus de 30 000 bénéficiaires grâce aux centres de vaccination

Merci à l'ensemble des équipes mobilisées pour la campagne de vaccination contre la Covid 19. Elle s'est ouverte à Limoux dès le 21 janvier 2021 puis à Quillan le 16 février 2021.

Après plus d'une année de fonctionnement, les centres de vaccination de LIMOUX et Quillan ont fermé en ce début d'avril.

Cette campagne dynamique a permis d'injecter plus de 47 803 doses de vaccin représentant plus de 30 000 personnes bénéficiaires. Pour ce faire, des moyens importants ont été mobilisés 5 jours sur 7 avec 50 soignants et non-soignants sur le pont, sans compter l'appui de la municipalité.



EN IMAGE

Biodoc fait peau neuve

Les nouveaux locaux du laboratoire Biodoc, situés au 5B de l'avenue du Pont de France, sont ouverts au public depuis le 4 avril dernier (l'ancienne adresse se situait 16 Avenue Oscar Rouge).

CONCERTS Un Limoux Brass Festival à couper le souffle

La 14^e édition du Brass Festival s'est achevée dimanche 1er mai avec le concert du Grand Orchestre de Jean-Jacques Justaféré, salle de l'Olympie. Les organisateurs, heureux "du retour des artistes internationaux" après l'ère Covid, ont compté pas moins de 15 000 spectateurs sur les cinq jours de festival.

Cette année, la trompettiste Lucienne Renaudin Vary a succédé à Hélène Escriva au poste de marraine du festival. À 23 printemps, la jeune artiste française (vainqueur de la catégorie Révélation aux Victoires de la Musique Classique 2016) a animé une master-class trompette.

David Fernandez, Conseiller communautaire, et Jean Martinez, Président de festival, affichaient leur bonheur avec ce retour tant attendu des artistes internationaux et du public venu en nombre : "Ce qui nous tient à cœur, ce sont tous les projets pédago-

giques qu'il y a autour du festival. Plus de 200 jeunes élèves amateurs ont pu se produire sur scène dans des conditions professionnelles, et pour certains, c'était la première fois."

Dans ce contexte et avec un éclectisme affiché, les organisateurs ont mis en place plusieurs concerts ou représentations dans divers endroits de la ville. Ainsi, le traditionnel chapiteau du "off" a permis une dégustation de produits locaux au son des cuivres les plus variés.

Le public a pu assister à une véritable fête du cuivre intergénérationnelle avec le Joseph Delteil orchestra, l'école de musique, ou encore le Ruffié Brass band... la relève est bien là ! Enfin, l'un des moments forts de cet évènement a été le concert tout particulier sous le Pont Neuf depuis lequel les spectateurs ont pu assister aux évolutions musicales de trompettistes et de trombonistes de talents évoluant sur les bords de l'Aude.



Une crémation tant attendue



Grâce à l'allègement des mesures sanitaires, les Limouxins étaient ravis de ce retour du carnaval pour une saison folklorique hors norme. Et quel bonheur ! Quels plaisirs de retrouver les bandes dans leurs costumes et leurs décors.

Indécis, jusqu'en janvier dernier, notre carnaval a été lancé avec du retard sur la programmation originelle, le coup d'envoi a été donné exceptionnellement le 1^{er} mars. Une mesure qui a obligatoirement engendré des conséquences et des bouleversements dans l'organisation.

Le plaisir de pouvoir ressortir les masques traditionnels a été mêlé à un véritable casse-tête pour les organisateurs avec une programmation de sortie de trois bandes

durant deux samedis.

La satisfaction était au rendez-vous avec cette musique au tempo très particulier et que l'on ne retrouve nulle part ailleurs, entraînant également les goudils pour une sarabande joyeuse et délurée avec une magie toute particulière, envoûtée par les cuivres et les couleurs. Cette coupure "covidienne" nous a fait retrouver des saveurs de fêtes et de partages hélas un peu oubliées ces derniers mois. Ce condensé de musique, de pierrots et de carabènes revient à l'adaptation et à la promptitude de certaines bandes dans leur préparation. Au total depuis fin janvier près de six cents carnavaliers, goudils non comptabilisés se sont produits sous les arcades de la ville.

pour une joyeuse renaissance

Cela n'a pas été simple d'élaborer un calendrier. Après moultes démarches de notre bureau, nous avons enfin pu décrocher les autorisations préfectorales et municipales pour nous permettre de renouer avec la tradition. Certes, les traditions ont été, à titre exceptionnel, dérogées à cause d'un calendrier modifié. En effet, notre carnaval s'est prolongé après les Rameaux, pour se terminer le 24 Avril par la Nuit de la Blanquette. Année exceptionnelle, conditions exceptionnelles, solutions exceptionnelles... Durant huit week-ends, nous avons enfin eu le plaisir d'entendre résonner les airs de Carnaval, nous avons eu le bonheur de recréer des liens sociaux qui nous ont cruellement fait défaut pendant tous ces longs mois.

Nous tenons à remercier messieurs le Sous-Préfet, le Maire et les services municipaux, la Région, le Département, mais également les services de gendarmerie et de police municipale qui veillent sur la sécurité, et tous ceux, qui, par leur soutien, montrent leur attachement à notre Folklore.

LE CARNAVAL DU MONDE POUR 2023

Seul bémol toutefois dû à la crise sanitaire avec l'absence des journées du carnaval du monde et des sorties de toutes les bandes si prisées du public. Cependant, cet événement festif et particulier devrait être de retour pour l'édition 2023. Cette manifestation, appréciée des touristes et visiteurs, bénéficiera ainsi d'une préparation plus sereine ainsi que d'une programmation conforme aux années précédentes.



33^e ÉDITION Nos terroirs s'adjugent l'excellence



Fin février, la cave Sieur d'Arques signait le retour de la sélection des fûts avant la fameuse vente aux enchères, programmée ce 21 mai. Le parrain de cette édition était le très médiatique Chef triplement étoilé Glenn VIEL qui est au piano de l'établissement l'Oustau de Baumanière. Ce cuisinier, soucieux de l'environnement et membre du jury de l'émission télévisée Top Chef, était accompagné de Pierre Marie FAURE, sommelier de ce même restaurant et qui parraine également l'événement. La matinée était réservée à la dégustation des acheteurs en présence des vignerons, suivie du repas gastronomique avant la vente aux enchères dans l'après-midi.

Retour de la journée festive et populaire en 2023

La vente était exclusivement réservée aux professionnels. Bousculées depuis trois ans dans son organisation en raison de la crise sanitaire, les enchères de Toques et Clochers restent le temps fort de cet événement unique en Occitanie. Cette année, une centaine de fûts étaient adjugés. Les fûts de parcelles de La Serpent bichonnées par Violaine UTEZA ont été achetés jusqu'à 7800 € par la société de distribution toulousaine R-VINS FRANCE. Cette année et comme souvent, les plus gros acheteurs après les Français ont été Néerlandais.

Pour la deuxième année consécutive, les vignerons œuvrent ainsi pour l'Église de la Miséricorde. Ce monument mérite

bien deux ventes aux enchères.

Pour cette 33^e édition de Toques et Clochers, les Vignerons du Sieur d'Arques, contraints par la pandémie de la Covid-19, ont choisi de reporter la journée festive sur la ville de Limoux à l'an prochain, en 2023.



RUGBY À XIII Merci à nos Grizzlies pour cette superbe saison



Devant plus de 8000 personnes rassemblées au Parc des sports et de l'amitié de Narbonne, cette finale du championnat de France opposait deux belles équipes audoises qui ont produit un spectacle magnifique malgré une chaleur très estivale pour un 22 mai. Une grande fête populaire pour laquelle les supporters limouxins ont mis le feu.

La veille de cette rencontre, la Cité blanquetière commençait à pétiller aux couleurs rouge et noire. Cette finale s'est jouée sur des détails. Des détails favorables cette fois aux Carcassonnais qui s'imposent sur le score de 20 à 16.

Ce derby fut comme on les aime, engagé et indécis jusqu'au bout de la rencontre. Le début de match est marqué par la force Limouxine. Premiers en action, les hommes de Maxime Grèsèque mènent 6-0 puis

8-0. A 10 minutes de la mi-temps, Carcassonne réagit et s'offre 2 essais. Les Carcassonnais poursuivent l'effort, 16-10 puis 20-10, le dernier essai des Limouxins n'y changera rien, Carcassonne XIII est champion. Les supporters limouxins ont espéré un essai victorieux jusqu'à la dernière minute. Bravo à nos joueurs qui réalisent une très belle saison.

"Une finale c'est une finale, pour la ville, Limoux XIII est le club sportif phare... organiser cette réception, puis le défilé et la soirée place de la République, c'est ce qui correspond à ce qu'est le XIII dans notre ville" concluait le maire, Pierre Durand.

A souligner également, les Grizzgirls du XIII Limouxin se sont inclinées également en finale mais de Deuxième division face à l'équipe féminine de Bègles. Nos Girls se sont bien battues, bravo également à elles !



KAYAK Axel Kempf en super forme en "Océan Racing"

Fin avril, dès la première course en mer de la saison, le Limouxin Axel Kempf a enregistré sa première victoire toutes catégories confondues en surfski dans le cadre du Sélectif national du Grau du Roi. Début mai, pour les sélections équipe de France en Bretagne, Axel a terminé à une minute du vainqueur français et moins de trente secondes du podium. Pour sa première année en senior, il a réussi à être plus proche que jamais des meilleurs français de la discipline. Un grand bravo à lui !



PISCINE "J'apprends à nager" gratuitement pour les 6-12 ans

La nouvelle équipe de Maîtres-Nageurs Sauveteurs, managée par leur Chef de bassins et accompagnée par le Directeur de service des sports de la Ville, a développé une nouvelle programmation d'activités novatrices, dynamiques et accessibles au plus grand nombre.

La première action à saluer résulte des engagements pris par Monsieur le Maire lors de sa visite de l'établissement en octobre dernier qui est le lancement du dispositif « J'Apprends à Nager », co-financé et en partenariat avec le Service Départemental de la Jeunesse de l'Engagement et des Sports (SDEJ), qui consiste à apprendre à nager gratuitement à des enfants de 6 à 12 ans. Pour une durée de 6 semaines, 3 cycles de 10 séances de 30 minutes d'apprentissage de la nage sont mis en place à destination de 45 enfants. Il s'agit d'un dispositif s'adressant initialement aux enfants issus des quartiers prioritaires et des zones rurales. L'objectif est de réduire les inégalités d'accès à la pratique sportive en dehors du temps scolaire.

Permettre à tous les enfants qui rentrent en 6^e de savoir nager et prévenir activement par ce biais des risques de noyade.

"Compte tenu des objectifs à réaliser et de la situation sanitaire ayant impactée les séances scolaires ces deux dernières années, nous avons décidé de prioriser les premiers cycles en faveur des enfants scolarisés dans les classes de CM2 de la commune qui ne savent pas nager" confie David CENET, Directeur du service Sports-Enfance-Jeunesse.



COMMÉMORATION

Un "8-mai" avec les enfants

Défilés, dépôts de gerbes, les Limouxins ont commémoré la victoire des alliés avec de multiples opérations dans la ville. Des cérémonies qui ont débuté, avec un dépôt de gerbe devant la stèle Rhin et Danube au rond-point du 8-Mai. Élus, représentants de l'État, membres de la Lyre et représentant des Anciens combattants se sont ensuite dirigés vers le hall de la mairie, pour un instant de recueillement devant le rappel nominatif des Limouxins tombés durant la Seconde Guerre mondiale. À l'issue de la messe en l'église Saint-Martin, le cortège, auquel pompiers, militaires, enfants des écoles et cadets de la gendarmerie s'étaient joints, pour prendre le chemin de la stèle de la Résistance. Le long cortège s'est dirigé vers le cimetière municipal pour un émouvant moment de souvenir auprès des sépultures des disparus.



COMMÉMORATION

Soixantième anniversaire du Cessez le feu en Algérie

Le 19 mars marque la journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc. Le 19 mars 1962 est le jour de l'entrée en vigueur du cessez-le-feu, intervenu après la signature des accords d'Évian la veille (accords qui ont défini les conditions de l'indépendance de l'Algérie), mais il introduit aussi une transition chaotique vers l'indépendance algérienne et marque le début d'une histoire douloureuse pour les rapatriés et les harkis.



Une visite à l'exposition "La guerre d'Algérie, Histoire commune, Mémoires partagées?" de l'ONACVIG, qui a été réalisée par un comité scientifique composé de Raphaëlle Branche, Abderahmen Moumen et Jean-Jacques Jordi, a été proposée par la LDH sous les halles pour conclure cette journée. Soixante ans après la fin de la guerre d'Algérie, l'heure est à la réconciliation des mémoires.

COMMÉMORATION

Libération des camps nazis de concentration



Le 24 avril dernier, les élus et officiels Limouxins ont honoré la mémoire des victimes et des héros de la déportation dans les camps de concentration et d'extermination nazis lors la Seconde Guerre mondiale... Le 7 avril 1946, était organisée la toute première journée de ce souvenir. 76 ans plus tard, avec la guerre en Ukraine, cette commémoration revêt une importance particulière.

Bruno Le Roux, le naturaliste de la Haute Vallée

L'émblématique fondateur de l'association limouxine Aude Claire est décédé fin décembre 2021 à l'âge de 63 ans. Autodidacte, sa passion pour les espèces remarquables l'avait amené à devenir naturaliste. Bruno Le Roux, passionné de la Haute Vallée et de son environnement, a marqué de son empreinte ce territoire.

Il laisse derrière lui l'œuvre de sa vie, la Fédération Aude Claire. Elle est désormais orpheline de son fondateur. Une association qu'il a créée en 1993 et dont il est devenu le premier salarié puis le directeur à la tête d'une équipe aussi motivée que lui et enfin un des co-présidents en 2020.



Alain Puso nous a quittés

C'est une bien triste nouvelle qui a secoué la cité blanquetière début novembre 2021. Alain Puso nous a quittés à l'âge de 67 ans. Il était le papa de Romain, équipier premier, mais aussi de Christophe, figure emblématique de l'équipe Une des années 1990-2000. Alain était un grand habitué du stade de l'Aiguille où il suivait avec passion les exploits successifs de ses fistons et ne loupait pas un match. Son extrême gentillesse et sa grande simplicité manqueront à tous.

A son épouse, Geneviève, ses enfants et petits-enfants, la Ville de Limoux renouvelle tout son soutien dans ces très douloureuses circonstances.



Michel était un "Polissons"

Fin janvier, nous avons appris avec douleur le décès de Michel Morel, bien connu dans le milieu associatif de Limoux avec la chorale des Polissons ou encore le club de bridge.

A sa famille et à tous ses proches nous adressons à nouveau nos condoléances.



Le dynamisme de Jeanne-Marie

Une pensée émue pour Jeanne-Marie AL-LABERT, ancienne employée de la collectivité, qui était détachée auprès de l'ADAC, association culturelle, avant d'intégrer le service comptabilité.

Elle nous a quittés le 11 mars dernier. Nous gardons de Jeanne-Marie le souvenir d'une personne serviable, joyeuse, dynamique.





Liliane avait fait toute sa carrière chez Myrys

Nous avons appris avec tristesse la disparition de Liliane Ferrer à la mi-avril. Ancienne patronne du café du Tivoli, elle avait fait toute sa carrière à Myrys. A son mari Abel, à ses enfants Arnaud et Christophe ainsi qu'à tous ses proches, nous réitérons nos sincères condoléances.

Les Shadocks en deuil



Enfant du pays, celui qui est devenu un homme de cinéma en réalisant notamment la nouvelle série sur les Shadocks avec la voix de Benoît Poelvoorde nous a quittés. Thierry Déjean est décédé à l'âge de 54 ans après une longue bataille contre une maladie impitoyable, la maladie de Charcot. Le clap de fin est arrivé trop tôt pour cette vie riche en projets. Fils de commerçants incontournables sur le Limouxin et le Quillanais (Jean et Josette Déjean ont été respectivement vendeurs de cycles et concessionnaires du garage Citroën), le Limouxin laisse un vide immense tant sa gentillesse égalait son talent. Thierry Déjean a laissé un dernier documentaire, une œuvre posthume "L'Animographie ou je suis né dans une boîte à chaussure" est un film projeté en avant-première au Forum des images de Paris.

Mimi Briault au paradis des carnavaliers

Fin novembre 2021, la bande aux costumes traditionnels de Pierrots en rouge et noir a perdu sa costumière officielle et attirée. À l'âge de 77 ans, Mimi Briault s'en est allée rejoindre son mari Serge au paradis des carnavaliers. Pendant de nombreuses années, Mimi a exercé le métier de couturière dans sa mercerie de la rue du Pont-Neuf. Pendant plus d'un demi-siècle, elle a créé les collerettes de la célèbre bande en rouge et noir et encore bien d'autres.



Jean-Yves tenait le magasin Radiola

Limoux pouvait déplorer fin janvier le décès de Jean-Yves Maranges qui nous a quittés à l'âge de 76 ans. Ancien commerçant, il tenait le magasin Radiola dans la rue des Augustins. A sa famille et à tous ses proches nous adressons à nouveau nos condoléances.

LIMOUX RENOUVEAU

Dans cette ville une des plus pauvres de France, puisque mal classée dans un département déjà parmi les plus pauvres de l'hexagone, le parti populiste du rassemblement National arrive en tête lors des élections présidentielles... Les tristes heures, les noires années de l'avant guerre sont oubliées et les vieux relents reviennent parfumer les urnes lors de ces consultations citoyennes.

Décidément les français ont la mémoire courte. C'est sur la précarité que les mouvements politiques d'extrême droite ont toujours construit leur existence.

Ne soyons pas naïf : dans notre ville le taux de pauvreté est de 21%... C'est trop ! Le taux de chômage est de 20 % contre 15,20% sur le plan régional : c'est énorme !

Quand à l'accession à la propriété, dans notre ville, seul 54,80% des ménages sont propriétaires de leur résidence principale contre 62,80% dans le département : c'est regrettable!

Voici qu'elle est la situation de notre cité et ce vote est une forme d'errance dans la nébulosité politique qui ne s'exprime plus de manière raisonnée et programmatique.

Demain, l'opposition que nous représentons s'emploiera

à reconstruire dans la sagesse et la sérénité, un futur sans haine ni démagogie avec la volonté toujours affirmée de ne travailler que pour la ville et dans l'intérêt de tous.

Cela devrait amener chacun d'entre nous à retrouver la sagesse et le bon sens qui permettent de s'engager pour demain sans ostracisme et avec la seule ambition de prouver qu'il est grand temps d'unir toutes les bonnes volontés pour avancer sur un avenir que certains trouvent intéressants à fragiliser.

Car ne soyons pas dupes: c'est en créant des failles dans notre système Républicain que les Insoumis et le R.N se grandissent eux mêmes! Il convient donc d'effacer ce qui n'est que rancœur et amertume et donner le plus d'harmonie possible à notre action volontariste pour la ville, Ce n'est qu'avec un travail collectif que nous y parviendrons. N'en déplaise à certain.

Vive Limoux, vive la République !

P. Bac, D. Luquet-Pagès, F. Garrigue, C. Bachère.
LIMOUX RENOUVEAU

RASSEMBLEMENT POUR LIMOUX

Nous sommes majoritaires à Limoux !

Les 10 et 24 avril derniers avaient lieu les élections présidentielles. A Limoux, dès le premier tour, vous avez placé Marine Le Pen en tête des suffrages avec plus de 28% des voix. Plus remarquable encore : au second tour, vous avez même préféré notre candidate à Emmanuel Macron en lui donnant la majorité absolue sur la ville : 52,44%. MERCI ! Si l'objectif principal n'a pas été atteint – remporter l'élection présidentielle – ces résultats sont riches d'enseignements, et sont très encourageants pour la suite.

Il existe tout d'abord une véritable fracture entre la France des métropoles d'un côté, qui a voté pour le Président sortant, et la France de la ruralité, dont nous faisons partie, portant Marine en tête dans 20 057 communes. En effet, nous sommes ces oubliés, ceux qui subissent le chômage de masse, la pauvreté, la désindustrialisation, la montée de la délinquance, la disparition des services publics, le saccage

de notre modèle de santé, la hausse des prix du carburant, des énergies, des produits alimentaires. Dans cette campagne, seule Marine Le Pen a parlé de l'ensemble de ces sujets, de notre quotidien. Les Limouxins l'ont bien compris. Nous devons aussi prendre conscience qu'il n'existe plus de plafond de verre : nous sommes en mesure d'obtenir localement plus de 50% des suffrages, et donc de remporter des élections. Plus que jamais, mobilisons-nous dans les semaines et les années à venir !

Ecrivez-vous à rassemblement.limoux@gmail.com ou par courrier à « Groupe Rassemblement pour Limoux - 7 Rue Grammatique - 11300 LIMOUX »

Julien RANCOULE
PRÉSIDENT DU GROUPE RN

L'association Voix Ô Pays présente



les Bulles Sonores



28 > 30 OCT 2022 * LIMOUX (11)



HUBERT-FÉLIX THIÉFAINE UNPLUGGED • MASSILIA SOUND SYSTEM
BILLX • GARGÄNTUA • LA P'TITE FUMÉE...
+ DE 20 CONCERTS / 3 SCÈNES / VILLAGE DES VINS
www.lesbullesonores.com

Création graphique : Antoine Gallat / Association Voix Ô Pays - Licences 21093188 / 21093189



Projet cofinancé par le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural
L'Europe investit dans les zones rurales